

# Murniwati Doku Bani

*by* UNITRI Press

---

**Submission date:** 11-Sep-2023 07:22PM (UTC-0700)

**Submission ID:** 2012674637

**File name:** Murniwati\_Doku\_Bani.docx (35.5K)

**Word count:** 1122

**Character count:** 7030

**HUBUNGAN ANTARA PERILAKU HIDUP BERSIH DAN SEHAT (PHBS)  
KELUARGA DENGAN KEJADIAN INFEKSI SALURAN PERNAFASAN  
AKUT (ISPA) PADA BALITA DI PUSKESMAS WAGIR KABUPATEN  
MALANG**

**SKRIPSI**



**DISUSUN OLEH  
MURNIWATI DOKU BANI  
2019610046**

**PROGRAM STUDI KEPERAWATAN  
FAKULTAS ILMU KESEHATAN  
UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADDEWI  
MALANG  
2023**

## RINGKASAN

Risiko jumlah penduduk yang besar, kurangnya sumber daya keluarga, serta kebiasaan hidup yang sempurna dan sehat merupakan faktor-faktor yang berkontribusi terhadap infeksi saluran pernapasan (ISPA) intensif yang juga dikenal sebagai gangguan saluran pernapasan. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui hubungan prevalensi ISPA pada balita di Puskesmas Wagir Kabupaten Malang dengan perilaku keluarga bersih dan sehat (PHBS). Penelitian cross-sectional digunakan dalam penelitian ini. Jumlah populasi penelitian adalah 67 ibu dan anak, sehingga total sampel 57 ibu dan anak. Sampel diperoleh dengan teknik Simple Random Sampling. Kejadian ISPA merupakan variabel terikat, sedangkan perilaku hidup sehat keluarga (PHBS) merupakan variabel bebas. Rekam medis kejadian ISPA dan kuesioner PHBS digunakan sebagai sumber. Penggunaan Fisher's Precise Test untuk Pemeriksaan Informasi sebagian besar kelompok anak balita di Wagir Kabupaten Malang memiliki perilaku bersih dan sehat (PHBS) yang baik, dan 64,9% anak balita tidak mengalami serangan penyakit cepat. Di Puskesmas Wagir Kabupaten Malang terdapat hubungan yang kuat ( $p = 0,001$ ) antara frekuensi balita terkena infeksi saluran pernapasan akut (ISPA) dengan perilaku hidup bersih dan sehat (PHBS) keluarga. Penelitian selanjutnya direncanakan dapat melakukan studi banding dengan memperhitungkan unsur-unsur lain yang dapat menyebabkan ISPA pada anak, seperti lingkungan terdekat (keluarga merokok dan penularan dari orang lain).

5

**Kata Kunci : Balita, Ibu, ISPA, Perilaku Hidup Bersih Dan Sehat, Keluarga**

## 3 BAB I PENDAHULUAN

### 1.1. Latar Belakang

Infeksi pada sistem pernapasan merupakan fokus utama infeksi saluran pernapasan akut (ISPA). Masalah kesehatan global yang serius adalah penyakit pernapasan akut (ISPA), yang berbahaya bagi sistem pernapasan. Di Indonesia, terdapat masalah kesehatan yang besar, terutama pada anak kecil Prasetyo et al. (2017). Balita didefinisikan sebagai anak di bawah usia lima tahun atau antara usia satu dan lima tahun oleh Kementerian Kesehatan Republik Indonesia. Balita lebih sering berada di dalam rumah sehingga mengurangi penyebaran penyakit (Wijaya, 2019). Infeksi saluran pernapasan akut (ISPA) akan mencapai 20% dari semua kematian anak di seluruh dunia pada tahun 2021, menurut Organisasi Kesehatan Dunia (WHO) (Nasution, 2020). Bagi anak di bawah usia lima tahun, ISPA merupakan salah satu penyebab kematian yang paling umum. Di antara kondisi berbahaya lainnya dalam daftar ini adalah AIDS, campak, dan malaria. Zolanda dkk. mengklaim bahwa (2021), kematian bayi dan balita di Indonesia terutama disebabkan oleh ISPA, yang terus menjadi salah satu dari sepuluh penyakit paling umum di fasilitas kesehatan. Menurut Laporan Rutin Subdirektorat ISPA Zolanda et al., angka kejadian di Indonesia akan menjadi 20,54 persen (per 1000 anak di bawah usia lima tahun) pada tahun 2021. 2021) dari Kementerian Kesehatan di Indonesia. Pada tahun 2022, ISPA akan mencapai 25,5% dari seluruh kasus di

provinsi Jawa Timur. Pada ISPA (penyakit pernapasan berat), tidak ada korelasi antara ukuran dan orientasi seksual.

ISPA dapat disebabkan oleh berbagai faktor. Menurut Trilia (2021), berbagai variabel, termasuk jumlah perokok, jumlah rokok yang dihisap, jumlah asap yang masuk ke ruang tamu melalui dapur, dan ventilasi yang tidak memadai, semuanya berkontribusi terhadap asap industri dan polusi udara. di rumah, dan jarak dari rumah ke tempat pengelasan/sampah tempat kerja. Elemen risikonya meliputi kondisi ekonomi keluarga, kepadatan penduduk, kurangnya PHBS, dan tahun 2020. Ekosistem secara keseluruhan menimbulkan kekhawatiran, terutama pada musim kemarau. Pertumbuhan ISPA dapat dipengaruhi oleh pola hidup bersih dan sehat.

Mengubah perilaku buruk menjadi perilaku baik dan mempromosikan lingkungan rumah yang sehat dapat mengarah pada keadaan yang sangat baik karena kesehatan harus dipertahankan, ditingkatkan, dan diupayakan oleh setiap anggota keluarga. Setiap anggota keluarga harus terlibat dalam pelaksanaan PHBS, baik pemerintah maupun pekerja yang bekerja di sana harus mendukung inisiatif program agar efektif (Maryunani, 2013).

Dengan melestarikan prinsip dan nilai, keluarga berpartisipasi dalam tindakan etis. Menurut Zhafirah dan Susanna (2020), masih sulit memahami masalah kebersihan di Indonesia, khususnya di rumah. Dalam hal kebersihan, Indonesia menduduki peringkat kedua. Banyak orang Indonesia yang terus hidup tanpa mengadopsi PHBS keluarga, yang meningkatkan risiko ISPA dan gangguan pernapasan lainnya (Natsir. 2019). Menerapkan

metode pencegahan ISPA sangat penting untuk mengatasi kesulitan kesehatan.

Melihat contoh ekosistem, rumah, dan kota yang sehat dapat membantu kita memahami bagaimana mengubah perilaku kita untuk mengatasi masalah ini (Hadisiputra et al., 2015). Didukung oleh penelitian Riyanto dan Listyarini (2018) yang menemukan hubungan antara frekuensi ISPA dan PHBS familial. Dari 134 anak yang ikut dalam penelitian, 69 (51,5%) mengatakan keluarganya menggunakan indikator PHBS untuk mencegah semua penyakit, khususnya ISPA. Tindakan pencegahan ini termasuk pengukuran bulanan, menyusui eksklusif, dan memastikan bahwa anak-anak memiliki pola makan yang sehat. Namun, 89 responden (61,9%) melaporkan jarang mengalami ISPA; akibatnya, jika PHBS diterapkan dengan benar, dapat menurunkan prevalensi ISPA (Riyanto & Listyarini, 2018).

Pentingnya mata pelajaran ini ditunjukkan dengan masih minimnya penelitian tentang hubungan antara persentase rumah tangga sehat dan keputusan gaya hidup dengan kejadian ISPA pada balita. Diperlukan studi yang lebih besar karena lebih banyak anak-anak dengan ISPA. tentang kebersihan pribadi dan menjalani hidup sehat.

Menurut penelitian yang dilakukan pada 5 November 2022 di Puskesmas Wagir Kabupaten Malang, 67 anak terpapar ISPA antara 1 November 2022 hingga 30 November 2022. Manfaat PHBS keluarga seperti jarang membuka jendela di Pagi hari untuk menghirup udara segar, tidak diketahui tujuh ibu dengan anak di bawah usia lima tahun. Sebaliknya, tiga ibu mengatakan bahwa meskipun

mengetahui manfaat PHBS. Satu hal yang membuat anak lebih mungkin terkena ISPA adalah kebiasaan kebersihan yang buruk.

## **1.2.Rumusan Masalah**

Apakah PHBS keluarga (perilaku hidup bersih dan sehat) dan prevalensi ISPA pada anak-anak di Puskesmas Wagir Kabupaten Malang saling berhubungan?

## **1.3.Tujuan Penelitian**

### **1.3.1. Tujuan Umum**

Di Puskesmas Wagir Kabupaten Malang, untuk memastikan apakah ada hubungan frekuensi ISPA pada anak dengan PHBS keluarga.

### **1.3.2. Tujuan Khusus**

1. Sosialisasi PHBS pada keluarga yang memiliki anak balita di Puskesmas Wagir Kabupaten Malang
2. Puskesmas Wagir Kejadian ISPA Puskesmas Wagir Kabupaten Malang pada anak balita.
3. Di Puskesmas Wagir Kabupaten Malang mengetahui hubungan kejadian ISPA pada anak dengan perilaku hidup bersih dan sehat keluarga

## **1.4.Manfaat Penelitian**

### **1.4.1. Manfaat Teoritis**

Mendistribusikan materi edukasi tentang hidup sehat dan bertanggung jawab (PHBS) kepada keluarga yang sedang berjuang melawan tingginya frekuensi penyakit pernapasan berat (ISPA) pada anak kecil.

#### 1.4.2. Manfaat Praktis

##### 1. Keluarga

Untuk mencegah ISPA pada balita, keluarga dapat melakukan <sup>10</sup> Perilaku Hidup Bersih dan Sehat (PHBS).

##### 2. Instansi kesehatan

Upaya peningkatan pola hidup sehat pada orang tua dari anak yang berisiko terkena Infeksi Saluran Pernafasan Akut (ISPA) (PHBS).

##### 3. Peneliti

Pengalaman yang luar biasa adalah belajar hal-hal baru dan menerapkan apa yang telah dipelajari di sekolah, terutama dalam hal <sup>3</sup> perilaku hidup bersih dan sehat (PHBS) sebagai cara menghentikan ISPA pada balita.

##### <sup>1</sup> 4. Peneliti Selanjutnya

Hasil penelitian ini diharapkan dapat digunakan sebagai pedoman dan sumber data untuk pendalaman lebih lanjut tentang Perilaku Hidup Bersih dan Sehat (PHBS) sebagai salah satu cara untuk mengurangi ISPA pada anak.



# Murniwati Doku Bani

## ORIGINALITY REPORT

17%

SIMILARITY INDEX

16%

INTERNET SOURCES

4%

PUBLICATIONS

1%

STUDENT PAPERS

## PRIMARY SOURCES

1	<a href="http://rinjani.unitri.ac.id">rinjani.unitri.ac.id</a> Internet Source	3%
2	<a href="http://eprints.undip.ac.id">eprints.undip.ac.id</a> Internet Source	3%
3	<a href="http://docplayer.info">docplayer.info</a> Internet Source	2%
4	Submitted to Canada College Student Paper	1%
5	<a href="http://repository.usd.ac.id">repository.usd.ac.id</a> Internet Source	1%
6	<a href="http://123dok.com">123dok.com</a> Internet Source	1%
7	<a href="http://repository.utu.ac.id">repository.utu.ac.id</a> Internet Source	1%
8	<a href="http://lppm.stkip-tuankutambusai.ac.id">lppm.stkip-tuankutambusai.ac.id</a> Internet Source	1%
9	<a href="http://www.digilib.stikes-bth.ac.id">www.digilib.stikes-bth.ac.id</a> Internet Source	1%

10 de.scribd.com 1 %  
Internet Source

---

11 ppjp.ulm.ac.id 1 %  
Internet Source

---

12 repo.poltekkesdepkes-sby.ac.id 1 %  
Internet Source

---

13 repository.poltekkes-denpasar.ac.id 1 %  
Internet Source

---

Exclude quotes On

Exclude matches Off

Exclude bibliography On

# Murniwati Doku Bani

---

PAGE 1

---

PAGE 2

---

PAGE 3

---

PAGE 4

---

PAGE 5

---

PAGE 6

---

PAGE 7

---